

# 先達からのメッセージ



京都市倫理法人会  
監査 福井 三千子

倫理法人会四〇周年の思い出

MS会場がよく変わった事。事務所・パークホテル・東急ホテル・ブライトンホテル・京都烏丸ホテル・京都ロイヤルヒルホテル・京都ガーデンパレス。

月間MS社数日本一になったこと。

平成一五年ブライトンホテルにて武田病院院長先生の講話一〇二名の参加。

松本美智先生（オジカソース・横田めぐみさんの母、早紀江さんの学童疎開への担任）八二才で入会。事務員の住田さんの運転で職場の教養配りと会費徴収のお手伝いなど懐かしい思い出です。



京都市中央倫理法人会  
相談役 安井 朝子

創立四十周年おめでとうございます。

思い起こせば最初の頃のモーニングセミナーは家庭倫理の会の法人部として京都支所の事務所からスタートして、それから倫理会館になり、単会が出来るようになってホテルが会場になって行きました。

それらが走馬灯の如く懐かしく思い出されます。

一千社、夢が実現しました、歴代の会員、役員の方々もさぞかしお喜びでしょう、私達と一緒に天からもお祝いされていると思うと感無量です。



京都市中央倫理法人会  
相談役 猪口 省二郎

京都府倫理法人会創立四〇周年おめでとうございます。

私が入会しました頃（昭和六三年）は、室町の呉服問屋さん、そして一部西陣の着尺・帯の問屋さんの集まりのような法人会でした。個人的には、商売では借金の返済、家庭では息子の病气。そして死と苦難の時期でした。

法人会を辞めたいと思った事も、二・三度ありましたが、（故藤井昶夫先生に）「とにかく続けなさい」と教えて頂き、続けてまいりました。

仕事では「支払日は、人生で一番楽しい日」をモットーに続けています。

法人会も若々しくなり、女性の会員さんも増え益々の隆盛を願っています。そして、一千社おめでとうございます。



京都市西倫理法人会  
幹事 高谷 雅博

京都府倫理法人会四〇周年、誠にありがとうございます。

京都市西が出来た当初は、会員は呉服屋さんばかりでした。

今は、様々な業種の会員さんがおられて、時代の移り変わりを感じます。

また、コロナ禍がありながらも、若い方々が活躍される姿を見て本当に頼もしく感じています。

京都府倫理法人会のこれからの益々の発展を祈念申し上げます。

# 40th 記念版

## ご挨拶

京都府倫理法人会は四〇周年を迎えることができました。今日の日を皆さんで祝う事ができ本当にうれしく思います。京都に純粹倫理の灯をともしていただき、先人方の積み重ねてこられた尊い活動の賜物です。

一〇〇〇社は通過点です。京都に「明朗」「愛和」「喜働」であふれた企業を増やし、安心して暮らせる京都を子供たちに残していく、その希望を高く掲げ日本創生の一翼を担う準備ができました。会員企業の今後益々の事業の繁栄をご祈念申し上げます。



京都府倫理法人会 会長  
辻 万寿夫

## ご挨拶

京都府倫理法人会は、昭和五十六年十月に全国六番目の法人会として誕生し、創立四〇周年を迎えました。これもひとえに四〇年の長きにわたりこの学びを伝え続けて頂きました諸先輩方のご尽力の賜物と厚く感謝申し上げます。

ご存知のように京都は創業一〇〇〇年を超える企業輩出率が日本で一番高い街であり、脈々と繋がられている創業の精神や社訓・経営理念のもと企業経営を推し進めておられる企業が多くあります。私たちが学んでいる「純粹倫理」を基盤とした「倫理経営」がここ京都におきましても確実に根付いてきたと感じております。

次の大きなステップ「五〇周年」そして一人でも多くの純粹倫理を学ぶ仲間が増えることを祈念し、ご挨拶とさせていただきます。



40周年&1000社達成  
実行委員会 委員長  
大池 俊生

## ご挨拶

設立四〇周年並びに一〇〇〇社達成、誠におめでとうございます。全国で六番目に誕生した京都府倫理法人会は、近畿方面の親単会として、近畿に倫理の火を灯し拡げていただきました。

間もなく近畿方面として七〇〇〇社を越えようとしております。京都府としては四〇年間、様々な役職者の方達が、寸暇を惜しんで倫理運動に参画していただき絆余曲折ありながらも、この度悲願であった一〇〇〇社達成となりました。

これを通過点に、今後益々の発展をお祈り致します。



一般社団法人倫理研究所  
法人局普及事業部 近畿方面 方面長  
泉 憲治

## ご挨拶

三六五日、四〇年、一四〇〇〇日多くの方に支えられ、京都府倫理法人会一〇〇〇社達成、誠にありがとうございます。

一〇〇〇社までの流れの中で、純粹倫理を抛り所とした自己変革挑戦者が増加しています。それは京都府各単会で開催される経営者モーニングセミナーの質の高い会員スピーチに現れています。

青い行動旗のもと、実践者のおこした波紋が次の実践者を生み、幸せの連鎖反応が続いてきています。その動きは今後も止まることはないでしょう。



一般社団法人倫理研究所  
法人局普及事業部 近畿方面 研究員  
呉屋 嘉治

号外

令和4年度



京都府倫理法人会 会報 令和4年8月5日発行  
発行：京都府倫理法人会/制作・企画：広報委員会

# 歴代会長インタビュー

7/1の役職者研修時に、小笠原広報委員長、大崎副委員長が第4代～9代の京都府会長にインタビューさせていただきました（敬称略）



第4代 藤原 忠生会長

## 藤原会長時代の単会数と会員数は？

京都市一単会で一六五社でした。そして舞鶴市、福知山市、中央と単会を増やし、会員も増えていった時代です。

## 会員はどんな業種の方がいらっしやいましたか？

当時は織物問屋、西陣室町の帯屋、呉服屋の老舗企業ばかりでした。私の

会社は化学の会社なので、その中ではかなり異色でした。変な会社は入れられあかんぞという雰囲気でしたが、少しずつ他の業種の方が増えていき会が変わっていく時代でした。

この新興宗教や？と言われてたりしました。友人から、「富ちゃんえらいもんにはまったらえらい目に合うぞ。そんなことばかりやってたらあかんぞ」と言われた苦い経験もあります。

事務局で働いていた事務員が大金を私的に使い込んだということがありました。役職者の責任として、私と他の役員とで補填をいたしました。

もう一つは、京都の長となったら本部の研修に参加し、普及の意義を会員に説かなければならないけど、なかなか普及の意義・本質を伝えることが出来ずに苦労しました。

## 京都府へメッセージをお願いします

創立四〇年、もうあと四〇年、五〇年と発展していけば、偉大な会になれるから頑張ってください。

就任当初に、後継者育成塾を開けるような会にしたいと思っていました。櫻井よしこ講師を招いて、からすま京都ホテルで二〇〇社を集めてセミナーを開催し燃えていた時代もありましたので、いつか一〇〇〇社の会になって欲しいとの想いがありました。



第5代 富岡 重尚会長

## 会長時代の単会数と会員数は？

京都市・舞鶴市・福知山市・中央・南の五単会で、会員数は二九八社でした。

## 会長時代ご苦労されたことはありますか？

「倫理法人会です」と普及に行き」ど

## 今期一〇〇〇社達成しましたが、当時予想されてましたか？

## 京都府へメッセージをお願いします

私の会長時代と違って今は老若男女の経営者の会員が増えて、特に女性が増えたことが楽しみ深いものだと思います。理論はわかりませんが、やっぱり女性会員が増えるとその会は活性化します。大阪の会員が多様化し始めた時代に疑問を感じたこともありましたが、今大阪はゆるぎない三〇〇〇社になりました。京都もそんな会になってきたことが素晴らしいと思います。



第7代 山下 太郎会長



第6代 中西 通夫会長



第9代 安井 義幸会長



第8代 大池 俊生会長

## 中西会長時代の単会数と会員数は？

中西 五単会三二四社で富岡会長より引き継ぎました。

## 中西会長時代、新しい単会を増やされましたか？

中西 宇治市、乙訓、伏見、北の四単会を増やしました。

## 会員数は何社までになりましたか？

中西 五六九社です。

## 中西会長時代に一〇〇〇社の想いはありましたか？

中西 三一四社の時に方面長から

一〇〇〇社宣言しろと言われ、同じ苗字の中西浩普及本部長に「ちょっと待て、今何社だね？」と聞かれ、「三一四社です」と答えたら、「どうやってやるんだ」と聞かれ、「垂直登攀でやります」と答えたら、「そんなもん逆上がりしてもできるか！方面長と相談してもう一回出直してこい」と言われて、時の方面長に相談したら、にっこり笑って握手して終わりました。

それが京都一〇〇〇社への始まりです。

安井 次年度会長が山下太郎さん、次年度幹事長が私の年に次年度方針説明会に行き、この場で期末目標の宣言をするという時、中西会長に、「絶対に一〇〇〇社宣言はしないでください」と言いました。

「わかりました」と返事をもらったのに、一〇〇〇社宣言しましたよね。そして理事長宛の手紙も書きましたよね。

山下 そういや、血判状を押ししたな、熱海のホテルで。辻さんが普及拡大委員長で一緒に。

中西 血判状を持っていききましたよ。当時の方面長は現在の和田局長でした。

山下 僕が会長初年度の時に方針説明会で一〇〇〇社達成許可書を局長からもらったのです。そんなの申請してないのに。そして全国の皆さんの前で「一〇〇〇社やります」と一〇〇〇社宣言をさせられたのです。

「眠り京太郎がやっと起きた」とか言われて「大丈夫だ饅頭」を貰い、京都へ帰ってみんなで食べました。全然大丈夫じゃなかったです。

## 山下会長時代に具体的に一〇〇〇社を目標にされたのですか？

山下 そうそう、一〇〇〇社バッジをつくってね、みんなで、一〇〇〇社やるぞって頑張りました。でも実際は五〇〇社くらいだったのです。

## 山下会長時代の単会数は？

山下 九単会で中西会長から引き継いだのですが、最終八単会まで減らしたのです。会長二年目の時に本部の方針が数を積み上げる普及から会員満足度を高める拡充に変わったので、全単会を一〇〇社以上にするために、伏見を宇治と、乙訓を西と、北を京都市と統合しました。いろんな意見はありましたが、最終的には初めて京都府の全単会が目標達成できて六〇〇社を超えたのですよ。

## 大池会長の時代はどうでしたか？

大池 普及拡大もしなければならぬが、本部方針が拡充に変わった時代ですから、会員満足度を高めたいといかない。僕が一番感じたのは京都府の委員会活動の活性化。府の委員長さんが花形スターにならないと駄目だなと思いました。

なぜかという、他の経営者の会を見ると花形は委員長なのですが京都府の委員会は活性化していないと感じたので、委員会活動を重視しました。単会数は六のままで拡充でした。単会時代の三年間で、一年目は五単会が

目標達成し府の目標も達成できました。二年目三年目は全単会目標達成が出来たのです。幹事長は三年間安井さんでした。

## 安井会長時代は一〇〇〇社達成の計画でしたよね？

安井 はい、安澤幹事長と一〇〇〇社達成目指して動いていました。でもコロナで無理は出来なかった。

大池 二〇一五年の私の年に「二〇二〇年ビジョン」という方針を作って二〇二〇年度一〇〇〇社達成計画を安井会長へ引き継いでもらったのですが、コロナ禍で仕方なかったですね。

安井 コロナが無かったら達成していたなという感触はありました。八七〇社まで行きましたからね。それも無理して積み上げた八七〇社じゃなかったですから、コロナが無かったら達成していましたね。

大池 東を立ち上げ、北を復活し、二単会も作ったしね。その二つがすごく伸びてる単会になってるしね。

山下 でも達成式典ができるってすごいと思いますよ。中西さん、安井さんは開催しているけど、私と大池さんは知らんよね。私は単会をつぶしているしね(笑)。達成式典ができるって本当にすごいと思うわ。

## 京都府へメッセージをお願いします

山下 今日の一泊研修の皆さんを見て

いると、自分たちの時代からすごく変わってきている。今後京都を伸ばすのは今日参加のみなさんの肩に掛かっていると思いますし、前途洋々だという気がしました。この雰囲気も継続して行くのが伸びていく秘訣やし、「ホッ」としてしまつと元に戻るの、この雰囲気も府の執行部を中心に持続してもらうことが重要です。お願いもしたいし、期待もしています。

大池 私の時代の一泊研修と大きく違うのは、年齢層が下がっているのと、女性役職者が増えてのことです。私たちは相談役という役を受けているのが、相談されない方が上手に行くのだからと思います。だから私たちが口出しせずに、新しい役職者が学んで実践してもらって役を全うしていただいて色んな体験の成果を出して頂いて次に繋げて頂く。京都府はその環境が出来ていると思いますので、私たちはそれを見守っていく役割のかなと感じました。

安井 私も、一〇〇年執行部において二年間離れていたかなと思いますが、今日の研修会のメンバーを見て半分以上知らない方かな。本当に組織が活性化しているなと思います。そしてみんな楽しそうにしていますので、この雰囲気と勢いを大事にしてやっていくと、一〇〇社から一五〇〇社、二〇〇〇社と行ける会になる可能性は高いなと思います。昔の京都府の役員の雰囲気と全く違う。常に普及しているし、全然違う会になりました。素晴らしいと思います。

中西 夢にまでみた一〇〇〇社。言ったことが成っていきなあ、書いたことが成っていきなあと感じながら応援をさせて頂いている次第でございます。